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Сельское хозяйство Кубани находится в руках опытных, квалифицированных кадров. Несмотря на 
то, что растет уровень автоматизации производства, профессионалы на рынке труда будут вос-
требованы всегда. В Кубанском ГАУ сложились целые династии ученых и педагогов, которые делятся 
знаниями со студентами. Как результат – 75% наших выпускников трудоустраиваются сразу после 
получения диплома. Это самый высокий показатель среди вузов Краснодара

Управленцы в деле

Студенты и преподавате-
ли КубГАУ приняли участие 
в молодежном форуме, при-
уроченном XIV Конференции 
городов-партнеров России и 
Германии

Лето студентов факульте-
та управления начинается не 
с отдыха на море, а с обще-
ственно-полезной работы на 
производственной практике. 
На этот раз выездная прак-
тика  третьекурсников про-
шла в Курганинском районе 

КубГАУ с обзорной про-
веркой посетил внешний 
аудитор от Еврокомиссии 
проекта «Tempus» доктор 
Карлос Гарсия Кавальеро 
Мачадо

Тому, что Александр Семе-
нович Найденов, профессор 
Кубанского госагроунивер-
ситета, получил звезду Героя 
Труда Кубани, совершенно 
не удивились ни коллеги 
профессора, ни его студенты 
и аспиранты. Какими были 
аграрный вуз и его студенты 
полвека назад – в интервью  
Александра Найденова

На ежегодном Дне поля 
участники подвели итоги 
развития сельского хозяй-
ства Кубани и обозначили 
планы на перспективу. Боль-
шие надежды возлагаются 
на развитие семеноводства 
и воспитание компетентных 
специалистов. В этих на-
правлениях роль КубГАУ не-
оценима

В этом году КубГАУ окон-
чили  более 4 000 человек, 
из них около 3 000 студен-
тов очной формы обучения. 
Для этих ребят остались по-
зади тревоги,  волнения и 
бессонные ночи зубрежки. 
Сегодня они – дипломиро-
ванные  высококвалифици-
рованные специалисты

          

А.И. Трубилин. ректор КубГАУ, депутат ЗСК

    

«

«



№ 07 (1723) 15 июля 2017 года Кубанский госагроуниверситет2

90% сотрудников «Кубани» – выпускники 
Кубанского государственного 
аграрного университета

Советы приемной комиссии для родителей и абитуриентов 2017 года

Будущее АПК – за наукой и кадрами

Для выпускников и их родителей наступили нелегкие 
времена.  Итак, вы решили поступить в Кубанский ГАУ. 
Дело за малым – подать документы. С чего начать?

Шаг 1. Выбираем будущую специальность  (полагаем, к се-
годняшнему дню вы уже определились с выбором)

Существующие правила позволяют подавать документы од-
новременно на три направления подготовки. Просмотрите сайт 
вуза, на нем опубликованы правила приема. 

Шаг 2. Собираем документы
При поступлении в вуз понадобятся:
1. Документ, удостоверяющий личность, гражданство
2. Документ об образовании (аттестат, диплом и др.)
3. 4 фотографии размером 3х4
4. Медицинская справка № 086-У
5. Прочие документы, подтверждающие особые права и пре-

имущества, особые условия проведения внутренних вступи-
тельных испытаний и т.д.

Внимание: фотографии и медицинскую справку можно при-
нести позднее.

Шаг 3. Подаем заявления в вуз
Начало приема заявлений — 20 июня 2017 года. Сроки окон-

чания приема документов отличаются в зависимости от формы 
обучения и условий поступления.

Внимание! Скорость подачи документов не связана с шан-
сами на поступление! Существует миф, согласно которому те, 
кто подал документы в первые дни работы приемной комиссии, 
поступят в вуз, а тем, кто придет позже, не хватит места. Это 
не соответствует действительности, т.к. при зачислении рас-
сматриваются списки, составленные по окончании приема до-
кументов. Абитуриент, подавший заявление в последние дни с 
высокими баллами, имеет больше возможностей, чем абитури-
ент с низкими баллами, подавший заявление 20 июня. К сожа-
лению, этот миф по-прежнему волнует поступающих, и каждый 
год в последних числах июня в приемных комиссиях вузов со-
бираются огромные очереди, тогда как в июле можно подать 
документы практически без ожидания.

После подачи заявления обязательно найдите себя в списках 
подавших документы на сайте вуза, проверьте правильность 
всех указанных там сведений.

Ждем вас по адресу: г. Краснодар, ул. Калинина, 13, 
корпус зооинженерного факультета, комната 121.

И помните, что приемная комиссия готова ответить 
на все возникающие вопросы : 8(861) 221-58-18.

На ежегодном Дне поля участники подвели итоги 
развития сельского хозяйства Кубани и обозначили 
планы на перспективу. Большие надежды возлага-
ются на развитие семеноводства и воспитание ком-
петентных специалистов. В этих направлениях роль 
КубГАУ неоценима.

В начале июня на террито-
рии учхоза «Кубань» прошел 
традиционный День поля. 
Это масштабное мероприятие 
из года в год проводится со-
вместными стараниями наше-
го университета, КНИИСХ и 
администрации края.

«День поля» – важнейший 

аграрный праздник на Кубани. 
Его посещение заранее вклю-
чается в расписание руково-
дителей сельскохозяйствен-
ной сферы региона: министра, 
начальников профильных 
структур, тех, кто несет ответ-
ственность за развитие АПК в 
муниципалитетах, фермеров, 
ученых.

Почему к мероприятию при-
ковано такое серьезное вни-
мание? Дело в том, что именно 
здесь подводятся итоги рабо-
ты сферы, которая составляет 
опорную точку региональной 
экономики.

Как отметил ректор Кубан-
ского ГАУ профессор Алек-
сандр Трубилин, от АПК за-
висят не только урожайность 
и поголовье скота, но также 
и развитие смежных направ-
лений: логистики, торговли, 
переработки, общественного 
питания. Более того, около 
половины населения Кубани 
проживает в сельской местно-
сти, и развитие агропромыш-
ленного комплекса напрямую 

влияет на качество его жизни.
О чем идет речь на Дне 

поля? О том, что определяет, 
как будет развиваться АПК 
Кубани: научных разработ-
ках, технике и технологиях, 
повышающих эффективность 
аграрного труда. Меропри-
ятие дает возможность те-
оретикам и практикам объ-
единить усилия в развитии 
производства. 

Широкие горизонты от-
крываются перед семеновод-
ством. Проблемы отрасли уже 

давно на слуху. Из-за нехват-
ки отечественного материала 
аграрии вынуждены закупать 
семена за рубежом, что суще-
ственно увеличивает расходы. 
Государство поставило задачу 
снизить долю импортных се-
мян в производстве, и без на-
уки в этом деле не обойтись.

Как раз основное направле-
ние работы учебно-опытного 
хозяйства «Кубань» – элитное 
семеноводство. Учхоз входит 
в топ-10 семеноводческих 
хозяйств ЮФО. Особую гор-
дость представляет произ-
водство высококачественных 
семян пшеницы и риса. Сегод-
ня опытное хозяйство активно 
занимается восстановлением 
овощного, фруктового и ягод-
ного направлений.

Результаты последних ис-
следований и достижений со-
трудники учхоза «Кубань», а 
также ученые КубГАУ предста-
вили гостям Дня поля – 2017. 
Цель семинара – не просто 
презентовать информацию, 
но донести ее до тех, кому на-
ука пригодится в деле: до фер-
меров и владельцев личных 
подсобных хозяйств районов. 
Этот подход из года в год до-
казывает свою эффективность, 
ведь в рекордных урожаях 
Кубанских аграриев велика за-
слуга именно наших ученых.

Учхоз входит в состав Ку-

банского госагроуниверсите-
та. Организационными связя-
ми работа вуза и хозяйства не 
ограничивается. Более 90% 
сотрудников «Кубани» – вы-
пускники КубГАУ. Учхоз яв-
ляется базой для внедрения 
научных разработок универси-
тета, к тому же здесь студенты 
проходят практику. Ученые 
«Кубани» регулярно читают 
прикладные лекции в Кубан-
ском ГАУ. И наоборот.

Еще одно учреждение, с 
которым наш вуз поддержи-

вает тесное сотрудничество, – 
Краснодарский научно-иссле-
довательский институт имени 
Лукьяненко. Учхоз «Кубань» 
также является давним пар-
тнером института: КНИИСХ 
занимается селекцией новых 
сортов растений, а учебно-
опытное хозяйство – их адап-
тацией и размножением. 

На Дне поля – 2017 руко-
водитель КНИИСХ академик 
РАН Александр Романенко 
объявил о скорой реоргани-
зации учреждения. Институт 
будет переименован и станет 
«Национальным центром зер-
на имени Лукьяненко».

Александр Трубилин вы-
соко оценил продуктивность 
сотрудничества института и 
КубГАУ:

- Нередко ученые КНИИСХа 
становятся преподавателями в 
нашем университете, также и 
студенты имеют возможность 
проходить производственную 
практику, получая знания на 
полях института. И конечно, 
КНИИСХ является еще и по-
тенциальным работодателем 
для выпускников Кубанского 
госагроуниверситета. Многие 
сотрудники института имеют 
диплом аграрного вуза Куба-
ни.

Приятно отметить, что Куб-
ГАУ навсегда останется аль-
ма-матер для большинства 
участников Дня поля. Около 
40% глав районов тоже когда-
то сидели в аудиториях Ку-
банского ГАУ. Согласно неза-
висимым данным ПФ РФ, 75% 
наших выпускников находят 
работу в кратчайшие сроки, 
это самый высокий показатель 
среди вузов Краснодарского 
края. 

Это неслучайно. Ведь ква-
лифицированные аграрные 
кадры на пике востребованно-

сти. Только конкретные знания 
и практический опыт являются 
факторами конкурентоспособ-
ности на рынке труда. Сегодня 
агропромышленному комплек-
су нужны именно грамотные 
люди. Иными словами, наши 
студенты смотрят в будущее 
оптимистично. Да и в настоя-
щем многие из них уже нахо-
дят работу.

Так что сельское хозяйство 
Кубани в надежных руках!

Наталья Аншакова, 
наш коррреспондент

75% выпускников КубГАУ находят 
работу в кратчайшие сроки

От АПК зависят не только урожай-
ность и поголовье скота, но также и 

развитие смежных направлений 
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 ВЫПУСКНИК КУБГАУ: ИСТОРИЯ УСПЕХА

Пресс-служба КубГАУ

Нравилось мне работать на полях, 
и поэтому после армии в 1961 году 

я поступил в сельхозинститут. 
Очень хотел учиться

ЛЕНТА СОБЫТИЙ

Новый вектор 
взаимодействия

Ректор Кубанского госагроуниверситета профессор 
Александр Трубилин и ректор Национального аграрного 
университета Армении профессор Аршалуйс Тарвердян 
подписали соглашение о сотрудничестве между вузами. 

«С Национальным аграрным университетом Армении нас 
связывает давняя и плодотворная дружба. Первый договор 
подписан в 2012 году, и спустя пять лет совместной работы 
мы определили новые векторы сотрудничества. Их мы и за-
крепим сегодня заключением двустороннего договора», – от-
метил Александр Трубилин.

Аршалуйс Тарвердян подчеркнул, что на сегодняшний день 
главное для вуза – это не количество подготовленных спе-
циалистов, а уровень и качество их подготовки, и здесь нет 
лучшего способа достижения этой цели, чем международное 
сотрудничество.

«Я убежден, что КубГАУ – лучший аграрный университет не 
только в России, но и на территории бывшего СССР, поэтому 
мы очень заинтересованы в сотрудничестве», – сказал Арша-
луйс Тарвердян.

Александр Найденов – Герой Труда Кубани

Стипендию получить – 
как машину водить. 
Сначала надо учиться

Компания «КлючАвто», партнер нашего университета, 
учредила стипендию для студентов факультета механи-
зации с целью повышения уровня освоения учебных дис-
циплин, стимулирования научной и творческой активности 
обучающихся и формирования заинтересованности сту-
дентов в трудоустройстве на вакантные должности в этой 
компании.

На сегодняшний день сложилась хорошая традиция пар-
тнерства и предоставления мест для прохождения произ-
водственной практики в автоцентрах Mersedes-Benz, Toyota, 
Mitsubishi, Škoda, Renault, Hyundai, Lexus и др. студентам вуза, 
а также их дальнейшего трудоустройства. В этом году студен-
ты Артем Кривенко, Владислав Грицунов и Дарья Слесаренко 
удостоились именной стипендии «КлючАвто».

Экскурсия по ВНИИ риса
Студенты факультета агрохимии и защиты растений под 

руководством старшего преподавателя кафедры агрохи-
мии Сергея Есипенко посетили Всероссийский научно-ис-
следовательский институт риса. Директор ВНИИ профес-
сор Сергей Гаркуша рассказал об устройстве института, 
его функциях и перспективах, а также о трудоустройстве 
выпускников КубГАУ.

Ребята посетили лабораторию биотехнологии и молекуляр-
ной биологии, где узнали о способах размножения растений. 
В лаборатории качества зерна представлено множество со-
ртов риса, которые специально выведены для детского и дие-
тического питания, плова, роллов и других блюд.

С современными приборами, которые позволяют опреде-
лить химический состав почвы, растений, воды, биометриче-
ские показатели растений, студенты познакомились в лабо-
раториях экологического мониторинга и физико-химических 
методов исследований, а также лаборатории агрохимии и по-
чвоведения. В историческом музее института студенты узнали 
об истории становления рисоводства на Кубани и в России в 
целом. Также в институте есть генетический банк, содержа-
щий 6000 сортов риса – это крупнейшее хранилище семян в 
стране.

Сотрудничество и 
совместные исследования

21 июня Кубанский ГАУ посетила делегация из предста-
вителей компаний Cargill и PHLburgTechnologies. Зарубеж-
ных гостей заинтересовала разработка профессора кафе-
дры физики Дмитрия Нормова.

 Гостей заинтересовала технология получения пектина из 
яблочного жома. Представители зарубежных компаний выра-
зили заинтересованность в дальнейшем совместном сотруд-
ничестве и коммерциализации научных разработок Кубанско-
го ГАУ.

У знаний нет границ
19 студентов нашего университета, а также доцент кафе-

дры компьютерных технологий и систем Василий Ткаченко, 
доцент кафедры педагогики и психологии Татьяна Петенко 
и старший преподаватель кафедры экономической теории 
Александр Сафронов прошли стажировку в Германии (г. Мар-
бург).

Участники прослушали курс лекций по теме «Экономиче-
ская политика Германии и вопросы государственного регули-
рования», узнали о технике проведения собеседования в за-
падных компаниях. По окончании стажировки все участники 
получили свидетельства.

Тому, что Александр Семенович Найденов, профессор Кубанского госагроуниверситета, получил звезду 
Героя Труда Кубани, совершенно не удивились ни коллеги профессора, ни его студенты и аспиранты - кому, 
как не этому заслуженному человеку оказывать такое признание! О том, как складывается путь ученого и 
какими были аграрный вуз и его студенты полвека назад, в интервью нашей газете рассказал Герой Труда 
Кубани Александр Найденов.

– Александр Семенович, 
почему вы поступили в Ку-
банский аграрный вуз?

– До армии я закончил учи-
лище механизации сельского 
хозяйства, работал тракто-
ристом, успел поработать на 
старинных тракторах. Нрави-
лось мне работать на полях, 
и поэтому после армии в 1961 
году я поступил в сельхозин-
ститут. Очень хотел учиться. 
Закончил с отличием. Навер-
ное, это потому, что у меня 
не было ни отца, ни матери, я 
с детства был самостоятель-
ным. Ответственным, что ли, 
был. Все свое свободное время 
я проводил в читальном зале. 
Учился, учился и учился, зна-
ете... Учиться было интересно. 
Я ведь из села, и всю жизнь, 
можно сказать, а именно с чет-
вертого класса, уже работал в 
поле. С шестого класса я уже 
запрягал лошадь и «грома-
дил» там на полях. Я просто 
не представлял себе другой 
жизни, другой работы... А тут 
все это представало в другом 
ракурсе.

– А что значит «грома-
дил»?

– Это значит сено возить на 
лошади. Трудность состояла 
в том, что я ростом не совсем 
доставал, чтобы хомут на ло-

шадь надеть. Мал был. Рабо-
тал с самого детства. Поэтому 
учиться мне было интересно. 
Ведь знания облегчали этот 
тяжелый крестьянский труд. 
Учился я по направлению от 
хозяйства. Получал по тем 
временам громадную стипен-
дию – 57 рублей. Для сравне-
ния, студенты, обучавшиеся 
не по направлению, получали 
почти вдвое меньше. И когда 
закончил сельхозинститут, 
вернулся в хозяйство свое. Это 
в Гиагинском районе. Но пре-
жде я еще поступил в аспиран-
туру. 

– Вы продолжили учебу?
– Да, в те времена, это был 

1966 год, надо было после 
окончания института обяза-
тельно отработать в хозяйстве 
по специальности. Я отработал 
два года главным агрономом в 
хозяйстве «Россия» Гиагин-
ского района, председателем 
которого был Герой Социали-
стического Труда Тхайцухов 
Юрий Хаджиметович, и по-
ехал учиться в аспирантуру 
КНИИСХа. Несмотря на то, 
что зарплата главного агро-
нома в то время была 450 ру-
блей, а в аспирантуре платили 
только 80 руб., я уехал в аспи-
рантуру КНИИСХа, где меня 
принимал не менее легендар-
ный человек, ученый – Павел 
Пантелеймонович Лукьянен-
ко. Тогда была актуальной 
тема быстрого размножения 
новых перспективных сортов 
пшеницы. Популярными были 
сорта «Аврора» и «Кавказ». 
А после были другие задачи. 
Проработал я в КНИИСХе во-
семнадцать лет, после чего, 
по предложению Ивана Ти-
мофеевича Трубилина, кото-

рый был в то время ректором 
Кубанского сельхозинститута, 
я перешел работать в вуз. Сна-
чала заведующим кафедрой 
кормопроизводства, а после, 
и вот уже 14 лет, заведующим 
кафедрой общего и орошае-
мого земледелия.

– А кто из преподавателей 
в ваши студенческие годы 
оказал на вас особенное вли-
яние? 

– Вы знаете, мне очень по-
везло с преподавателями! Это 
были великолепные педагоги. 
Пройти курс обучения у таких 
людей означало получить бес-
ценные знания и опыт, как бы 
это громко ни звучало. Моими 
учителями были люди, пре-
данные науке. Науке имен-
но сельскохозяйственной. И 
сейчас мы их цитируем, мы их 
книги переиздаем, они без-
условно вошли в историю на-
шего Кубанского земледелия. 
А еще, конечно, огромнейшее 
влияние на меня оказал Иван 
Тимофеевич Трубилин. Рабо-
тая в аграрном университете, 
тогда в КСХИ, я благодаря 
Ивану Тимофеевичу мог по-
сещать хозяйства всего края. 
Проводить исследования, на-
блюдать, какую пользу при-
носит наука сельскому труже-
нику, как лучше, продуктивнее 
работать на земле. Иван Ти-
мофеевич наладил такие свя-
зи между наукой и производ-
ством, что  они действуют до 
сих пор. И я очень благодарен 
этому Человеку с большой 
буквы.

– Расскажите, пожалуйста, 
каким был Кубанский гос-
агроуниверситет, когда вы 
учились здесь.

– В те годы он еще не был та-
ким красивым, как сейчас. Он 
только-только закладывал-
ся. Я начинал учиться, когда 

здание было на ул. Дружбы, а 
сюда, на Калинина, мы переш-
ли уже на третьем курсе. По-
началу нам было непривычно, 
вокруг как будто степь. Но по-
том мы обжились, привыкли. А 
сейчас университет разросся, 
стал очень красивый. Я всегда 
говорю, что не надо сильно 
агитировать абитуриентов, 
пусть приедут в аграрный и 
сразу все поймут. Все, кто по-
бывал здесь, не ищут уже дру-
гой вуз. Прошли, посмотрели 
как тут все компактно, на од-
ной территории все удобно 
расположено. Красивый сту-
денческий городок.

– Вы общаетесь со своими 
однокурсниками?

– У нас была самая дружная 
группа. Мы ведь стали учить-
ся уже после армии, сейчас, 
наверное, такое редко встре-
тишь. Мы до сих пор общаем-

ся, собираемся каждый год все 
вместе. Интересуемся, кто где. 
Мы не теряем дружбы, что за-
вязалась у нас в студенческие 
годы, в годы нашей молодо-
сти. Это было замечательное 
время! 

– А многие из вашей груп-
пы стали работать по спе-
циальности, полученной в 
вузе?

– Процентов восемьдесят 
остались в профессии. Даже у 
нас две девушки были, и они 
стали агрономами. Одна во-
обще в Казахстане работала 
агрономом, в ее ведении было 
около тридцати тысяч гекта-
ров земли. Многие и сейчас 

работают по профессии. Во 
ВНИИМКе, других научных 
институтах, в хозяйствах. Мы 
даже не представляли для 
себя иной профессии, кроме 
выбранной при поступлении.

– А какие сейчас студенты? 
Сильно отличаются?

– Возможно, процент тех, 
кто останется в выбранной 
профессии, немного ниже, чем 
во времена моей учебы, но не 
сильно. Я преподаю на кафе-
дре и скажу вам, что сейчас 
тоже есть довольно толковые 
ребята. Они внимательно слу-
шают на лекциях, задают во-
просы, и видно, что они хотят 
не просто учиться, но и по-
знать профессию. С некото-
рыми я продолжаю общаться 
в качестве научного руково-
дителя.

– К чему приводят совмест-
ные исследования? 

– Каждый год мы значитель-
но улучшаем культуру земле-
делия. Только представьте, 
если бы такая погода, как вы-
далась в этом году, была не-
сколько лет назад, то Кубань 
не получила бы того урожая, 
который сегодня собирают 
наши хлеборобы. Такие по-
годные условия привели бы к 
потере урожая. А сейчас наши 
знания и то, что к ним отнес-
лись со вниманием хозяйства, 
позволили сдержать ситуа-
цию весной и вывести посевы 
к норме. Если бы вовремя не 
было нужной подкормки рас-
тений, то недосчитались бы 
многого. 

– Что бы вы хотели поже-
лать сегодняшним студен-
там?

– Новых знаний и области 
их применения. Увлечения на-
укой. И чтобы им было инте-
ресно учиться!

Беседовала 
Оксана Рыкова

Благодаря И.Т. Трубилину я мог 
посещать хозяйства всего края.

 Проводить исследования, наблюдать, 
какую пользу приносит наука сельскому 

труженику, как лучше, продуктивнее 
работать на земле
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Хочешь быть настоящим человеком – помогай другим

Управленцы в деле
Лето студентов факультета управления начинается не с отдыха на море, а с об-

щественно-полезной работы на производственной практике. На этот раз на плечи 
будущих государственных и муниципальных служащих легло создание норматив-
но-правовых документов, проведение митинга, участие в молодежном форуме, 
оцифровка архивных документов, решение отдельных вопросов местного значе-
ния, участие в контрольных мероприятиях, приеме граждан.

Традиционно практика на 
третьем курсе является вы-
ездной. Инициатором та-
кой формы подготовки стал 
председатель ЗСК Владимир 
Бекетов. 19 июня состоялось 
открытие производственной 
практики в Законодательном 
собрании Краснодарского 
края. В этом году 11 лучших 
третьекурсников факульте-
та управления под руковод-
ством старшего преподава-
теля кафедры менеджмента 
Вадима Мирончука отправи-
лись в Курганинский район. 
Перед отправлением студен-
ты изучили нормативно-пра-
вовую базу муниципально-
го образования, специфику 
местных проблем, организа-
цию местного самоуправле-
ния, устройство отделов в 
администрации. 

26 июня 2017 года состоя-
лось открытие практики в МО 
Курганинский район, которое 
прошло в администрации. На 
открытии присутствовали: 
глава муниципального обра-
зования Андрей Ворушилин; 
Елена Добрышина, началь-
ник отдела государственной 
службы и кадров управления 

делами ЗСК; председатель 
совета депутатов муници-
пального образования Кур-
ганинский район Евгений Ро-
манов, начальники отделов 
администрации района, их 
заместители. Завершала этот 
день небольшая экскурсия по 
городу с посещением старин-
ного Свято-Вознесенского 
храма.

27 июля студенты были 
направлены в различные от-
делы администрации Курга-
нинского района: 

- архивный. Данное под-
разделение специализиру-
ется на хранении, обеспе-
чении сохранности и учете 
документов, предоставлении 
справок. Деятельность ра-
ботника архивного отдела 
включает в себя: переплет и 
подшивку документов, ре-
монт листов, проверку состо-
яния деловых бумаг, а также 
включение документов в со-
став Архивного фонда РФ. 
Студенты, проходившие 
практику в данном подразде-
лении, принимали заявления 
граждан, обрабатывали их, 
печатали справки, помогали 
оцифровывать документы. 

Оцифровка архивных доку-
ментов производится с целью 
формирования электронного 
фонда пользования; 

- отдел культуры и орга-
низации досуга населения. 
Трое ребят из Кубанского 
ГАУ были ответственны за ре-
шение вопроса по созданию 
условий для организации до-
суга населения. Эта группа 
студентов приняла участие в  
мероприятии, посвященном 
Международному дню по 
борьбе с наркоманией и нар-
кобизнесом. Также будущие 
чиновники посетили центр 
инновационных технологий, 
художественную и хоровую 
школы. Ребята познакоми-
лись с устройством дома 
культуры в станице Родни-
ковской и с самым крупным 
концертным залом в Курга-
нинском районе. Студенты, 
обобщив информацию, раз-
работали проекты постанов-
ления и положения о про-
ведении муниципального 
конкурса на лучшее учрежде-
ние культуры и досуга насе-
ления Курганинского района;

- отдел по делам молоде-
жи. Управленцам также вы-

пала возможность проявить 
свои способности в работе 
со сверстниками. Студенты, 
теперь на некоторое время и 
сотрудники отдела, приняли 
участие в организации забе-
га, приуроченного к Между-
народному дню по борьбе с 
наркоманией и наркобизне-
сом, помогли в проведении 
и организации заседания 
молодежного совета при гла-
ве МО Курганинский район. 
29 июня приняли участие 
в проведении митинга, по-
священного Дню партизан и 
подпольщиков, на террито-
рии Курганинского аграрно-
технологического техникума. 
В завершение своей дея-
тельности третьекурсники 
разработали проект поста-
новления и положения о му-
ниципальном конкурсе «Луч-
ший по профессии».

Всем участникам производ-
ственной практики удалось 
принять участие в 28-й сес-
сии совета Муниципального 
образования Курганинский 
район VI созыва, на которой 
ребята узнали о насущных 
проблемах, реализации мест-
ного бюджета, поправках в 
нормативно-правовые доку-
менты. Кроме этого студенты 
приняли участие в районном 
молодежном форуме «На-
встречу будущему», который 
проводится ежегодно на базе 
муниципального казенного 

учреждения «Спортивно-
туристский центр «Исток». 
В ходе мероприятия ребята 
могли напрямую пообщаться 
с молодежью и отдохнуть. 

4 июля состоялось тор-
жественное закрытие про-
изводственной практики. 
Присутствовали глава адми-
нистрации и председатель 
совета муниципального об-
разования, руководители 
структурных подразделений 
администрации. Студенты 
подготовили доклады и пре-
зентации по трем направле-
ниям своей деятельности в 
районе. Будущие управленцы 
отметили положительный 
опыт работы и выявленные 
недочеты, а также дали свои 
рекомендации и предложе-

ния. Руководство района вы-
соко оценило деятельность 
наших студентов и поблаго-
дарило их за проведенную 
работу и предложения по ре-
шению проблем. 

В заключение хочется 
вспомнить фразу выдающе-
гося английского историка 
Томаса Фуллера: «Знание 
– сокровищница, но ключ к 
ней – практика». Теоретиче-
ский багаж знаний студентам 
факультета управления был 
преподнесен лучшими пре-
подавателями Кубанского 
ГАУ, а ключ ребята нашли в 
этом году в Курганинском 
районе.

Екатерина Сычанина, 
наш корреспондент

Их деятельность не прекращается в течение всего 
года, однако именно лето, когда все экзамены сданы, 
они считают самым продуктивным периодом. Речь 
идет о волонтерах – людях, небезразличных к чужим 
проблемам.

В основе волонтерского 
движения лежит старый как 
мир принцип: хочешь почув-
ствовать себя человеком – по-
моги другому.

Кто же такие волонтеры?
Люди, которые доброволь-

но готовы потратить свои 
силы и время на пользу обще-
ству или конкретному челове-
ку. Общее, что их объединя-
ет, – добровольное желание 
работать (деньги не являются 
основным мотивом работы). 

Мы выяснили, что волон-
тером КубГАУ может стать 
любой желающий. Главное 
– быть ответственным и ини-
циативным.

Это лето для наших во-
лонтеров оказалось горячим. 
За два месяца прошло уже 
четыре крупномасштабных 
мероприятия федерального и 
международного уровней.

С 20 мая по 2 июля прохо-
дило одно из самых важных 
событий мира футбола – Ку-
бок конфедераций-2017, ко-
торый в этом году принимала 
Россия. Как известно, турнир 
в целом прошел комфортно, 
причем как для национальных 

команд, так и для зрителей. 
Но далеко не все знают, что 
за этой слаженной органи-
зацией мероприятия стояли 
волонтеры. В их числе и пред-
ставители Волонтерского 
центра нашего университета.

Прежде чем стать частью 
этого события, наши ребята 
прошли три этапа отбора: те-
стирование на аналитические 
способности и личностные 
качества, проверка на знание 
английского языка и интер-
вью. Студенты КубГАУ спра-
вились со всеми заданиями 
на «отлично» и уже с 20 мая 
в составе большой волонтер-
ской команды начали подго-
товку к Кубку конфедерации. 
Ребята изучали правила ра-
боты на матчах, специфику 
деятельности по выбранному 
функциональному направле-
нию, а также проходили обу-
чение «в поле» – на объектах 
турнира.

Во время проведения чем-
пионата волонтерам необ-
ходимо было выполнять не-
сколько функций. Одной из 
них была «Билетная програм-
ма»: ребята помогали гостям 

выбирать нужный сектор на 
стадионе и покупать билеты. 
Также они ориентировали 
зрителей на спортивных объ-
ектах и работали на меропри-
ятиях.

Высоко оценил работу во-
лонтеров на чемпионате и 
глава департамента ФИФА 
по проведению соревнований 
и мероприятий Смит Колин. 
Он отметил: в том, что Кубок 
конфедераций прошел так 
успешно и на таком высоком 
уровне, большая заслуга до-
бровольцев, которые встре-
чали гостей, работали на ме-
роприятиях, помогали прессе, 

болельщикам и даже игрокам.
Чемпионат мира по мото-

кроссу проходил со 2 по 11 
июня. Особенность организа-
ции этого мероприятия в том, 
что волонтерский центр Куб-
ГАУ набирал добровольцев 
со всей России, являясь ко-
ординатором корпуса. Из 65 
добровольных помощников 
чемпионата 30 – студенты на-
шего университета. Благода-
ря волонтерам мероприятие 
прошло на высшем уровне. 
«Здесь я обрел много новых 
друзей, мне очень понрави-
лось выполнять свою функ-
цию. Теперь я знаю, что время 

можно проводить не только 
в свое удовольствие, но и с 
пользой для общества», - по-
делился студент факультета 
прикладной информатики Ар-
мен Чобанян.

Не обошлось без добро-
вольцев и проведение Кон-
ференции городов-партнеров 
России и Германии, которая 
проходила в нашем городе с 
24 июня по 1 июля.

Ребятам  необходимо было 
пройти серьезный отбор: 
они должны были не только 
знать иностранные языки – 
английский или немецкий, но 
и иметь большой опыт под-

готовки мероприятий 
такого уровня.

На открытии с при-
ветственными словами 
выступили министр 
иностранных дел РФ 
Сергей Лавров, вице-
канцлер, Федеральный 
министр иностранных 
дел ФРГ Зигмар Габри-
эль, глава администра-
ции Краснодарского 
края Вениамин Кон-
дратьев.

«За последние три 
дня мне удалось по-
лучить отличную воз-
можность применить 
свои знания иностран-
ного языка на практи-
ке! Я встречала русских 

и немецких гостей в аэропор-
ту Краснодара, сопровождала 
их до гостиниц. Очень рада 
тому, что подобные меропри-
ятия позволяют приобщиться 
к совершенно новой для нас 
культуре и усовершенство-
вать навыки общения с ино-
странцами», - поделилась 
студентка экономического 
факультета, волонтер КубГАУ 
Анна Карамышева.

Еще один проект, в котором 
принимали участие волонте-
ры КубГАУ, - «Ты решаешь». 
Он стартовал 30 июня во Все-
российском детском центре 
«Орленок». Ребята решали 
недетские проблемы регио-
нов: раздел бытовых отходов, 
экономия электроэнергии, 
проблема неэкономного ис-
пользования пресной воды и 
др.

 Задача волонтеров заклю-
чалась в том, чтобы следить 
за детьми, быть наставниками 
и поддерживать команды.

Если и ты хочешь быть вос-
требованным, раскрыть свои 
творческие возможности или 
организаторские способ-
ности - присоединяйся к во-
лонтерам КубГАУ, вступай в 
группу волонтерского центра 
нашего университета: https://
vk.com/volunteer_kubsau

Людмила Пермякова,
наш корреспондент
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Десять дней в борьбе за звание лучших

Ребята   пожалели лишь об одном: 
им пока не хватает знаний русского 

языка, чтобы выразить все 
переполняющие их эмоции

В  летний языковой лагерь  подготовительного от-
деления отправились иностранные граждане, кото-
рые обучаются полтора года. С марта они занимались, 
получая базовые знания.

Путешествие началось от 
главной аллеи университета. 
Команда из 32 человек отпра-
вилась в поселок Витязево, 
где уже второй год распола-
гается база летнего языко-
вого лагеря. Расселившись в 
комфортабельных номерах, 
все собрались на вводное за-
нятие, которое проходило на 
открытом воздухе. Там, в при-
нятой для летнего языкового 
лагеря игровой форме, вче-
рашние обыкновенные слуша-
тели подфака стали членами 
серьезных команд: «Яблоко», 
«Летнее солнце» и «Красный 
дракон», – которым предсто-
ит десять дней провести в 
борьбе за звание лучших.

 Фотосессия, вкусное моро-
женое, морской закат и шум 
прибоя вызвали у всех непод-
дельный восторг и самые яр-
кие эмоции.

Каждый день летнего язы-
кового лагеря был посвящен 
занятиям по русскому языку 
на свежем воздухе. Ребята 
учили новые слова, посло-
вицы и скороговорки. Зна-
чительное время в лагере 

уделялось и спорту. Помимо 
традиционной утренней за-
рядки, ребята с удоволь-
ствием и азартом принимали 
участие в соревнованиях по 
пляжному футболу и волей-
болу. 

На третий день группа от-
правилась на экскурсию в Ге-
ленджик. Слушатели были в 
восторге, когда по канатной 
дороге они поднялись на вы-
соту 800 метров над уровнем 
моря и своими глазами уви-

дели прекрасную Геленджик-
скую бухту. 

По мнению преподава-
телей, слушатели с каждым 
днем все лучше говорили по-
русски, расширяли свой кру-
гозор и пополняли словарный 
запас.

Приехав в Анапу, ребята 
посетили археологический 
музей «Горгиппия». Здесь 

они смогли фактически «при-
коснуться к истории» и уви-
деть артефакты, которым бо-
лее двух с половиной тысяч 
лет. В этот день иностранные 
граждане в очередной раз 
убедились в правдивости рус-
ской пословицы: лучше один 
раз увидеть, чем сто раз ус-
лышать. 

Следующей точкой путеше-
ствия стал Абрау-Дюрсо. По 
дороге на завод шампанских 
вин слушатели узнали, что 
история вина такая же древ-
няя, как и история человече-
ства, узнали легенды, мифы 
и правдивые факты о виноде-
лии и об этом напитке.

Программа занятий в лет-
нем языковом лагере была 
очень насыщена мероприя-
тиями, экскурсиями, поезд-
ками, занятиями. Продолжая 
интенсивное погружение 
в русскую языковую среду, 
иностранные граждане от-
правились в этнокультурный 
комплекс «Атамань». Ребята 
узнали много нового об исто-

рии, культуре, быте, традици-
ях кубанского казачества. По 
дороге в Тамань они познако-
мились с историей заселения 
кубанских земель Азовского 
и Черноморского побережья 
казаками. В этнокультурном 
комплексе их ждал приятный 
сюрприз от руководителя: 
концерт и настоящий кубан-
ский обед (борщ, вареники, 
компот). Вечером, обсуждая 
события этого дня, слушатели 
программы пожалели лишь 
об одном: им пока не хватает 
знаний русского языка, чтобы 
выразить все переполняющие 
их эмоции. 

Дни в лагере пролетели 
очень быстро, каждый из них 
был наполнен разными собы-
тиями, в которых ребята охот-
но принимали участие, будь 
то занятия по русскому язы-
ку, спортивные соревнования 
или увлекательные экскурсии.

В последний день экс-
курсии ребята отправились 
в сторону Новороссийска и 
Кабардинки. Они повторили 
уже известные факты из исто-
рии этих мест и узнали много 
нового. Особенно важным и 
интересным для ребят был 
рассказ о событиях периода 
Великой Отечественной вой-
ны, происходивших в этих ме-

стах. Подтверждением слов 
гида стало посещение крей-
сера «Михаил Кутузов», на 
котором они воочию убеди-
лись в величии и могуществе 
российского флота. 

Иностранные граждане от-
метили, что Россия прекрасна 
даже в самых маленьких ее 
уголках.

22 июня началось с общего 
собрания, на котором руко-
водитель лагеря рассказала 
иностранным гражданам о 
том, что в этот день 1941 года 
началась война и 22 июня в 
России является Днем памяти 
и скорби. Последнее занятие 
в виде квест-игры слушатели 
и преподаватели подфака по-

О бойцах  студенческих отрядов 
Лето – традиционное время каникул и отпусков, отдыха от повседневной суеты. 

Говорят, что для получения максимального эффекта необходимо  кардинально по-
менять образ жизни: активно работал в течение года – постарайся максимально 
расслабиться в отведенное тебе время. Но это не относится к бойцам студенче-
ских отрядов.

2 июля на площадке па-
латочного лагеря «Циол-
ковский» был дан старт IV 
Всероссийской студенческой 
стройке «Космодром «Вос-
точный». Этим летом в соз-
дании нового российского 
космодрома  участвуют  око-
ло 400 человек – 28 отрядов 
из 19 субъектов РФ. На кос-
модром приехали лучшие от-
ряды, прошедшие серьезный 
конкурсный отбор в своих ре-
гионах. В их числе  - краевой 
студенческий отряд «Мон-
тажник».

В этот отряд приняли пяте-
рых студентов архитектурно-
строительного факультета  
КубГАУ.  Ребятам предстоит 
работать с 3 июля по 28 ав-
густа

Каждый отряд уже полу-
чил свое производственное 
задание. Бойцы студенческих 
стройотрядов будут задей-
ствованы в строительстве 
города Циолковский, а кроме 
этого - метеорологическо-
го комплекса космодрома. 
Ребята будут работать  до-
рожными сотрудниками, 
каменщиками, плотниками, 
малярами, бетонщиками, ар-
матурщиками, облицовщи-
ками. Некоторые бойцы зай-

мутся спасением растений, 
занесенных в Красную книгу. 
Они пересадят редкие виды 
из зоны строительства.

Еще один студент ветери-
нарной медицины   Кубан-
ского аграрного  - Вороной 
Владислав, прошел отбор во 
Всероссийской сельскохо-
зяйственный отряд «МОСТ»  

(молочный стандарт) и ра-
ботает на одном из ведущих 
предприятий России – Агро-
промышленном холдинге 
«ЭкоНиваАгро» в Воронеж-
ской области. В этом отряде 
работают 35 человек из 16 
субъектов РФ (Алтайского, 
Краснодарского, Пермского 
и Ставропольского края, Во-
ронежской, Волгоградской, 

Нижегородской областей, 
Республики Башкортостан, 
Кировской и Костромской 
области, Республики Удмур-
тия, Республики Крым, Орен-
бургской, Орловской, Сара-
товской области, Республики 
Чувашия).

Студенты будут ухаживать 
за крупным рогатым скотом, 
помогать в проведении зоо-
ветеринарных мероприятий.  
На работу были приглашены 
исключительно учащиеся 
профильных специальностей 
аграрных вузов: ветеринария 
и зоотехния.

святили этой дате. Заключи-
тельное мероприятие стало 
подведением итогов десяти 
дней напряженной работы 
в лагере. Преподаватели с 
удовлетворением отметили, 
что ребята расширили знания 
русского языка, социально 
адаптировались, сдружились. 
Ребята продемонстрировали 
командный дух, задор, увле-
ченность и интерес к тому, 
что они делают. По итогам 
игры разница в баллах между 
командами была незначи-
тельной, поэтому, по общему 
решению преподавательского 
состава, победила дружба.

 Юлия Крицкая,
наш корреспондент

Уже третий год в электросе-
тевом комплексе Краснодар-
ского края  работает студен-
ческий энергетический отряд 
«Энергия Кубани» - один из 
старейших в регионе. В 2016 
году он стал лучшим произ-
водственным отрядом Крас-
нодарского края, а по России 
вошел в топ 10 лучших энер-
гетических отрядов. Также 
студенческие отряды работа-
ют в учебных хозяйствах «Ку-
бань» и «Краснодарское», 
в спортивно-оздоровитель-
ном лагере «Криница», во 
Всероссийском центре «Ор-

ленок» и детском оздоро-
вительном лагере «Зеленый 
огонек».

 Строительный отряд  уча-
ствует в ремонте и реставра-
ции Ветеринарной клиники  и 
музея главного корпуса.  Пе-
ред третьим трудовым семе-
стром командиры, комиссары 
и бойцы прошли серьезную 
подготовку. Например, ребя-
та участвовали во Всероссий-
ской школе сельскохозяй-
ственных отрядов в Крыму, в 
окружной школе командиров 
и комиссаров вузовских шта-
бов в Волгоградской области, 
в 4-м Всероссийском форуме 
студенческих педагогиче-
ских отрядов, проходившем 
на базе Всероссийского дет-
ского центра «Смена».

Историческая справка:  
студенческие отряды за-
родились еще в СССР. Су-
ществовала программа, 
формирующая временные 
трудовые коллективы для 
добровольной работы в 
свободное от учебы время 
– как правило, летних кани-
кул. Студенческие строй-
отряды ставили своей 
целью не только прямой за-
работок, но и воспитание 
студентов в духе творче-
ского коллективизма и ува-
жительного отношения к 
труду.

Людмила Рожнова,
наш корреспондент
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Три года в проекте «Tempus». Успешно. 
Эффективно. Перспективно.

Александр Закирович РЫСЬМЯТОВ
Наталья Александровна ЮРИНА
Николай Павлович МОГИЛЬДА
Михаил Алексеевич ОСИПОВ

Нина Владимировна ГАГАРИНОВА
Наталья Петровна ОРЛЯНСКАЯ
Дмитрий Витальевич КОРНЕЕВ

Наталья Викторовна ЧЕРНЫШЕВА
Роман Анатольевич ИВАНОВ

Юрий Алексеевич ГАПОНЕНКО
Сергей Петрович ПЕРШИН

Александр Константинович РЯБУХИН
Виталий Михайлович СМОЛЕНЦЕВ

Елена Владимировна ДЕГТЯРЕВА
Наталья Ивановна ВАРФОЛОМЕЕВА

Сергей Андреевич ДМИТРИЕВ
Дмитрий Константинович ЗАЗИРНИЙ
Лидия Александровна ОБЕРЮХТИНА

Марина Владимировна ОЛЕХ
Дарья Владимировна ЗВЯГИНЦЕВА

Александра Александровна ПАРШКОВА
Людмила Ивановна ГОРБАНЬ
Нина Сергеевна КОМАРОВА

Сусанна Араратовна ДАНИЕЛЯН
Валентина Николаевна КУЛЬКО

Алёна Николаевна ГОРОДНИЧАЯ
Саида Айдамировна ЦУСХА

Наталья Геннадьевна БОЙКО
Станислав Николаевич ДМИТРИЕНКО

Николай Николаевич ДУБИКОВ
Денис Валерьевич ГАВРИЛЕНКО

Алевтина Леонидовна МУРАШКИНА
Антон Алексеевич СКУБАК

Александра Дмитриевна  БЕЛОВА
Наталия Витальевна БАННИКОВА

Елена Николаевна АНДРЕЕВА
Людмила Андреевна ЯКОВЛЕВА

Ирина Юрьевна ДУШИНА
Людмила Алексеевна БЕРЕЗИНА
Мария Максимовна СУББОТИНА

Валентина Васильевна КОНДРАТЕНКО
Виктория Федоровна ОХРИМЕНКО

Екатерина Егоровна СТОЛЯРОВА
Вера Сергеевна КОРЯГИНА

Станислав Евгеньевич ТКАЧЕНКО
Марина Владимировна КОНДРАТОВИЧ

Леонард Викторович ЗИКИН
Елена Михайловна АКИМОВА

Владислав Игоревич БАРАБАШ
Кирилл Владиславович СОКОЛОВ

Владимир Николаевич ТИТОРЕНКО
Виктория Николаевна ДУДНИК

Оксана Вячеславовна НОВИЧЕНКО
Людмила Ивановна ГЕОРГИЕВА

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

Федеральное государственное бюджетное образовательное 

учреждение высшего образования

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей профес-

сорско-преподавательского состава.

С условиями конкурса можно ознакомиться 
на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а так же в отделе кадров  (тел. 221-58-72).

Срок подачи документов на конкурс – 
месяц со дня опубликования объявления.

Документы подавать на имя 
ректора университета по адресу: 

350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 
Отдел кадров (ауд.422).

ВЫПУСКНИКОВ

20

новых дисциплин 
внедрено в учебную 

программу

10

сервер для проведения 
онлайн-конференций 

и базы данных 

 1
прибор для определения 

летучих соединений 
алкоголя

 1

преподавателя прошли 
стажировку в вузах 
Франции и Италии 

 3

3 года совместной работы

Развитие отношений между университетами в государствах-членах Европейского союза и странах-партне-
рах. Разработка и внедрение инновационных учебных программ. Все это проект трансъевропейской мобильно-
сти «Tempus». Он является лакмусовой бумагой для определения высокого уровня международного развития 
высшего учебного заведения. И КубГАУ проходит этот тест на «отлично».

Наш вуз с 2014 года явля-
ется одним из партнеров про-
екта «Tempus». Наряду с веду-
щими университетами Европы 
мы активно разрабатываем 
и реализуем новые учебные 
магистерские программы в 
области безопасности пище-
вых продуктов. За три года 
работы в рамках проекта фа-
культет перерабатывающих 
технологий выпустил 20 ма-
гистрантов, подкованных по 
международным стандартам 
образования. Кроме того, 
участие в программе сдела-
ло возможным приобретение 
инновационного оборудова-
ния для обучения студентов и 
проведения научных исследо-
ваний. Так, в рамках краевой 
программы поддержки вино-
делия на Кубани вуз приобрел 
итальянский прибор для опре-
деления летучих соединений 
в алкогольной продукции. Он 
позволяет сократить время 
прохождения этой процеду-
ры с 50 до 5 минут. По словам 
директора НИИ биотехноло-
гий и сертификации пищевой 
продукции КубГАУ Людмилы 
Донченко, это существенно 
ускоряет процесс обучения и, 
безусловно, делает его более 
качественным.

22 июня с обзорной про-
веркой эффективности реали-

зации проекта «Tempus» в Ку-
банский ГАУ прибыл внешний 
аудитор от Еврокомиссии док-
тор Карлос Гарсия Кавальеро 
Мачадо. За три дня продук-
тивной работы итальянский 
проверяющий ознакомился 
с работой факультета пере-
рабатывающих технологий, 
встретился с руководителями, 
преподавателями и студента-
ми магистерской программы. 
Также Карлос Мачадо посетил 
научно-исследовательский 
институт Кубанского госагро-
университета и учебно-произ-
водственные классы.

Как отметил аудитор, каче-
ство подготовки специалистов 
напрямую зависит от качества 
материально-технической 
базы университета. И здесь 
КубГАУ есть чем гордиться.

– Оборудование, которое 
используют студенты ваше-
го университета в процессе 
обучения, отвечает высоким 
международным стандартам. 
Более того, оно помогает им 
в написании выпускной квали-
фикационной работы, которая 
включает в себя создание но-
вого функционального про-
дукта. В этой связи техника 
дает возможность глубже 
проанализировать свойства 
создаваемой продукции и тем 
самым сделать ее более каче-

ственной, – прокомментиро-
вал Карлос Мачадо.

Ориентированная на прак-
тику и производство. Так опи-
сывает программу внешний 
аудитор «Tempus». Это зна-
чит, что учебная программа 
магистров должна быть насы-
щена практическими заняти-
ями. А их содержание, в свою 
очередь, должно быть скор-
ректировано на конкретное 
производство. Таким образом, 
магистрант уже знает, куда он 
трудоустроится по окончании 
вуза. И поэтому проводит свои 
исследования, опираясь на по-
казатели деятельности того 

самого предприятия.
Как неустанно повторяют и 

наши зарубежные партнеры, и 
международное научное сооб-
щество, сотрудничество уни-
верситетов различных стран, 
их общее участие в грантовых 
проектах и программах – это 
важный шаг на пути к эффек-
тивной подготовке высоко-
классных специалистов. Кото-
рые будут не только трудиться 
на благо страны, но и улуч-
шать качество жизни в миро-
вом масштабе.

Юлия Крицкая,
наш корреспондент
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Вуз не только учит, но и воспитывает
Двадцать четыре – именно столько высших учебных заведений со всей России 

встретились в рамках научно-методической конференции на одной интернет-пло-
щадке, чтобы обсудить традиции, инновации и перспективы воспитательной дея-
тельности современных вузов.

Проводилась она по ини-
циативе Совета по коорди-
нации воспитательной рабо-
ты аграрных университетов 
России в преддверии Дня 
семьи, любви и верности. Ад-
министратором мероприятия 
выступил Кубанский госагро-
университет.

Онлайн-формат проведе-
ния конференции был выбран 
не случайно. Как отметили 
сами участники, сегодня выс-
шие учебные заведения ак-
тивно используют инноваци-
онные подходы в проведении 
воспитательной работы. Это и 
требование времени, и необ-
ходимое условие повышения 
качества ее выполнения.

Для участия в конференции 
в организационный комитет 
было направлено более двух-
сот докладов от вузов со всей 
страны. Но, поскольку время 
проведения конференции 
ограничено, оргкомитет при-
нял решение выбрать самые 
актуальные из них. Двенад-
цать докладов о жизни мо-
лодежи, большая часть из 
которых посвящена важной 
роли семьи в жизни человека. 
Двенадцать спикеров, пред-
ставителей аграрных вузов 
России. И двенадцать приме-
ров, как университеты реали-
зуют воспитательную работу, 
популяризируют семейные 
ценности. Более того, участ-
ники конференции провели 
масштабные исследования на 
эту тему, результаты которых 
и представили на онлайн-кон-
ференции.

Говорили в этот день и о 

глобальном – мировоззренче-
ской безопасности студента 
в современных условиях, и о 
конкретном – методах вос-
питательной деятельности: 
через культуру, спорт, науку, 
добровольчество. Причем 
участники подчеркивали, что 
формы организации меро-
приятий, проводимых вузом, 
должны идти в ногу со вре-
менем. Так, научное событие 
может пройти и в формате 
интеллектуальной игры, и в 
формате набирающего по-
пулярность «Scienceslam», 
то есть как серия научных 
лекций, которые читают мо-
лодые ученые. Организация 
мастер-классов, решение 
бизнес-кейсов, разработка 
проектов – все это популярно 
среди студентов, и это важно 
учитывать при построении 
системы воспитания.

Большое внимание спикеры 
уделили вопросу формирова-
ния патриотических ценно-
стей у молодежи. Участники 
рассказали, какие меропри-

ятия и акции проводят уни-
верситеты, почему на сегод-
няшний день это направление 
является одним из самых важ-
ных в воспитательной дея-
тельности вуза.

– Патриотическое воспита-
ние – это не только месячник 
оборонно-массовой работы. 
Это каждодневная деятель-
ность, главной целью которой 
является развитие высокой 
социальной активности сту-
дентов, их гражданской от-
ветственности, духовности», 
– отметила проректор по 
международной и молодеж-
ной политике КубГАУ Татьяна 
Полутина.

По итогам конференции 
будет издан сборник, в кото-
рый войдут лучшие доклады. 
Материалы можно будет на-
править в организационный 
комитет до конца лета. Участ-
ники выразили желание сде-
лать это мероприятие тради-
ционным.

Юлия Крицкая,
наш корреспондент

Молодежь России и Германии: диалог без политики
«Братство городов – это мирная инициатива снизу», 

– сказал о политически важной роли городских пар-
тнерств Юрген Ротерс, патрон муниципальных про-
грамм Германо-Российского форума.

Могут ли встречи на го-
родском уровне добиться ре-
зультатов, которых не может 
добиться большая политика? 
Безусловно, «большое коле-
со» может начать крутиться 
только с помощью нацио-
нальной политики. Но в ме-
лочах важно поддерживать 
и развивать уважительное 
отношение друг к другу. И в 
этой связи с 28 по 30 июня в 
Краснодаре прошла четыр-
надцатая по счету Конферен-
ция городов-партнеров Рос-
сии и Германии.

В церемонии открытия при-
няли участие министры ино-
странных дел стран-участниц 

Сергей Лавров и Зигмар 
Габриэль. Они объявили о 
запуске Российско-Герман-
ского перекрестного Года 
регионально-муниципальных 
партнерств.

«Именно в трудные с по-
литической точки зрения вре-
мена особенно важны зримые 
сигналы сотрудничества», – 
отмечается в совместном за-
явлении министров.

Впервые за всю историю 
проведения Конференцию 
предварял Российско-Гер-
манский молодежный фо-
рум. Карлсруэ и Краснодар, 
Гамбург и Санкт-Петербург, 
Берлин, Штутгарт и Москва, 

Кельн и Волгоград – все эти 
города представляли око-
ло 120 молодых и активных 
людей. Кстати, большинство 
кубанских участников – это 
студенты и молодые препода-
ватели нашего университета. 
Их задачей в рамках форума 
было создание совместных 
международных проектов. 
«Импульсы для развития от-
ношений». Именно так назва-
ли организаторы эти проекты.

– Грамотно применить 
теоретические знания на 
практике и воплотить их в 
конкретные показатели эф-
фективности – главная цель 
проектной работы. Я бы срав-
нил такой формат с запуском 
бизнеса. То есть для того, 
чтобы начать производство 
или, как в нашем случае, про-
ект, важно проработать кон-
кретный план действий: опре-
делить целевую аудиторию, 
найти финансовые ресурсы, 
распределить обязанности и в 
конце концов понять, для чего 
ты все это затеял, кому это 
вообще будет полезно. Этому 
мы и учились на форуме – де-
лать маленькую модель боль-
шого бизнеса, – рассказал мо-
лодой преподаватель КубГАУ 
Николай Курченко.

Семнадцать рабочих групп 
и, соответственно, семнад-
цать уникальных идей в раз-
личных сферах, интересу-
ющих молодежь: культура, 
спорт, образование, акаде-
мическая мобильность. В те-
чение трех дней участники 
занимались тщательной про-

работкой своих проектов. А 
для того, чтобы они смогли 
ярко и информативно презен-
товать свои идеи, с ними все 
эти дни работали профессио-
нальные коучи и бизнес-тре-
неры из Германии.

Как итог - четыре самых ин-
тересных проекта были пред-
ставлены на пленарном засе-
дании Конференции. «From 
another angle» – именно так 
назывался один из совмест-
ных проектов городов-побра-
тимов Краснодара и Карлсруэ. 
Его презентовали магистрант-
ка и аспирантка КубГАУ Юлия 
Крицкая и Наталья Аншакова, 
а также молодой фотограф из 
Германии Chrisvon Zep. Цель 
проекта – показать города 
и горожан через объективы 

фотоаппаратов вне политиче-
ских контекстов. А затем ор-
ганизовать фотовыставку на 
одной из лучших молодежных 
площадок краевого центра. 

– Я считаю, что такой фо-
рум вообще очень важен как 
для германо-российских от-
ношений в целом, так и для 
молодежных отношений. По-
тому что когда мы вот так об-
щаемся, взаимодействуем, мы 
уничтожаем предрассудки, 
может, даже стираем какие-
то различия между нами, – 
считает соавтор фотопроекта 
«From another angle» Chrisvon 
Zep, студент из Германии.

Инициатива ребят уже по-
лучила двустороннюю под-
держку муниципалитетов. 
Авторы проекта планируют 

его реализацию весной 2018 
года. 

«From another angle» – яр-
кое подтверждение того, что 
молодые люди из России и 
Германии готовы, а главное 
хотят вести диалог, работать 
над одной идеей. А значит, и 
смотреть в одном направле-
нии. Искусство – как между-
народный язык. Города – как 
художественный холст. Фото-
выставка, будучи одним из 
многочисленных совместных 
проектов, – пусть и неболь-
шой, но крайне важный шаг к 
диалогу культур. А он, как нам 
ежедневно подсказывают но-
вости, требует наших усилий. 

Юлия Смагина,
наш корреспондент

Наши на «Территории смыслов»
Узнать секреты мастерства от ведущих экспертов, найти друзей и единомыш-

ленников, обрести навыки публичных выступлений  получили возможность  пред-
ставители активной молодежи  Кубанского аграрного университета.

Для справки: форум «Тер-
ритория смыслов на Клязь-
ме» — это крупнейшая об-
разовательная площадка 
России, которая ежегодно 
собирает порядка 8000 мо-
лодых профессионалов со 
всей России из самых разных 
отраслей деятельности.

В этом году в рамках фо-
рума организовано 7 темати-
ческих смен. Первая из них - 
«Молодежные студенческие 
клубы, студенческий актив 
и студенческие СМИ», про-
ходила с 27 июня по 3 июля.  
Участники площадки смогут  
представить свои проекты 
социальной направленности. 
Лучшие из них  по итогам го-
лосования получат грантовую 
поддержку на дальнейшую 
реализацию. 

Участниками первой смены 
стали  около тысячи молодых 
людей из всех субъектов РФ. 
В течение семи дней они дис-
кутировали и участвовали в  
образовательных практику-
мах, а также лично общались 
с профессионалами из раз-
ных областей. Передать  свой 
опыт активной молодежи  
приехали известные гости:  
Егор Кончаловский, Юлий 
Гусман, Эрнест Мацкявичюс и 
Тина Канделаки.

«Для нас это мероприятие 
носит прежде всего образо-
вательный характер. Нет за-
дачи сделать место для раз-
влечения, есть задача сделать 
место, куда могут приехать 
молодые профессионалы, 
специалисты разных обла-
стей, лучшие в своем деле, об-
меняться опытом, узнать что-
то новое, познакомиться с 

новыми людьми, увидеть ин-
тересных спикеров и набрать-
ся ценной для себя информа-
ции и потом передать таким 
же ребятам в других регионах 
нашей великой страны», - ска-
зал перед открытием форума 
руководитель Росмолодежи 
Александр Бугаев.

Отборы на крупнейший фо-
рум страны проходили в 17 
городах России. Конкурсный 
отбор прошли студенты  на-
шего университета – предста-
вители студенческого совета 
КубГАУ.

«Мы живем в лучшем крае, 
солнечном рае, родине нашей 
мы песни играем», -  громче 
всех скандировала  наша груп-
па   на открытии  «Террито-
рии смыслов». Каждый из них 
приехал со своим проектом. 
Рассказывает председатель 
студенческого совета КубГАУ 
Роман Старостин: «У Сони 

есть проект, который рас-
сказывает о зоотерапии для 
детей-сирот, у Темы проект 
очень замечательный: встреча 
с олимпийскими чемионами, 
которых у нас на Кубани очень 
много, пропаганда здорового 
образа жизни и патриотизма в 
первую очередь».

Кстати, если ты обнару-
жишь свою фамилию в спи-
ске поступивших в наш вуз 
и тебе понадобится помощь,  
имей в виду, ты смело мо-
жешь обращаться в студенче-
ский совет – в общественную 
приемную  для студентов со 
своими предложениями, воз-
никшими замечаниями или  
просьбами, относящимися к  
студенческой жизни.

Людмила Пермякова,
наш корреспондент
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Сезон выпускных   в разгаре
В этом году КубГАУ окончили  более 4 000 человек, 

из них около 3 000 студентов очной формы обучения.
Для этих ребят остались 

позади тревоги,  волнения и 
бессонные ночи зубрежки. 
Сегодня они  – дипломиро-
ванные  высококвалифици-
рованные специалисты, при-
нимающие поздравления и 
напутствия  от родных и близ-
ких, представителей ректора-
та вуза и преподавателей.

Ректор вуза Александр Тру-
билин выразил уверенность в 
том, что каждый получивший 
диплом агроуниверситета 
реализует себя, достигнет 
значительных профессио-
нальных высот, поскольку на-
учно-педагогический состав 
заложил прочный фундамент 
для дальнейшей успешной 
карьеры: «Хочется пожелать, 
чтобы на пути у наших быв-
ших студентов были толь-
ко добрые встречи, верные 
друзья, мудрые решения, 
которые помогли бы им до-
стойно справляться с любы-

ми жизненными ситуациями, 
какими бы сложными они ни 
оказались».  Педагоги нашего 
вуза отмечают, что многие из 
получивших диплом о высшем 
образовании уже успешно 
работают в серьезных компа-
ниях. Трудоустроиться помог 
высокий уровень професси-
ональной подготовки, полу-
ченный в стенах альма-матер. 
«Мы выпускаем уникальных 
специалистов, - уверен рек-
тор Кубанского ГАУ. - В про-
цессе обучения используются 
самые современные методы 
и технологии. Наши выпуск-
ники очень востребованы на 
рынке труда не только Ку-
бани, но и всей России». Он 
выразил уверенность, что это 
не последняя встреча с вы-
пускниками и пригласил ре-
бят продолжить обучение в 
магистратуре и  аспирантуре.

Людмила Пермякова,
наш корреспондент


